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ASSUNTO 

Levantamento de informações e documentos em atendimento ao 

questionamento originado na 154ª Reunião do Conselho Fiscal, de 26/07/2010. 

Assunto retomado na 164ª RCF de 24/05/2011. 

 

DEMANDA 

 Foi solicitado a reiteração formal de um pedido junto ao Conselho de 

Administração da EMAE, referente a posição relacionada a situação da SABESP e DAEE. 

 Na 164ª RCF foi solicitado atualização das informações. 

 

 

DA ANÁLISE DAS INFORMAÇÕES REGISTRADAS EM ATAS DO CF 

 - Não foi identificado registro em Ata sobre eventual reporte, que tenha sido realizado 

ao Conselho de Administração, a partir de janeiro/2009 até o presente; 

 

HISTÓRICO DE ATAS DO CF 

O assunto em pauta foi objeto de comentários e demandas em diversas 

reuniões do Conselho Fiscal, conforme extratificado abaixo: 

1- Ata 137ª de 26/02/2009 – pg. 19. 

(...) 
O Conselho Fiscal solicitou esclarecimento sobre a Nota Técnica mencionada na Ata da 
198ª Reunião do Conselho de Administração, relativa ao reembolso pela Sabesp à 
EMAE, pela utilização da água das Represas Billings e Guarapiranga e pela perda da 
oportunidade de venda da energia da Usina Henry Borden. Os Conselheiros 
solicitaram, ainda, a atualização da situação do OF/CF/001/2008, de 30.04.2008, 
encaminhado à Presidência do Conselho de Administração e ao COOEC, a respeito do 
Parecer da Ora. Odete Medauar acerca das atividades exercidas pela empresa de 
controle de cheias dos rios Pinheiros/Tietê, operação e manutenção de estruturas 
hidráulicas, manejo de postos de telecomunicações de pluviometria e fluviometria, 
apresentado na Reunião do Conselho Fiscal em 10 de abril de 2008. 
 

2- Ata 139ª de 29/04/2009 – pg. 25, 26. 

Assunto da pauta: 1) Apresentação a respeito das Perdas Decorrentes da Retirada de 
Água para o Abastecimento Público; 
 
(...) em atendimento à solicitação do Conselho Fiscal, conforme consta na Ata da 137ª 
reunião ordinária, acerca da "Nota Técnica” (...), o Sr. Bolognesi esclareceu que, na 
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oportunidade, foi abordado o Balanço Hídrico do Complexo Henry Borden, não sendo 
enfocado como Nota Técnica" conforme mencionou-se na referida Ata. 
(...) 
Foi apresentado aos membros do Conselho Fiscal o Balanço Histórico do Complexo 
Henry Borden, a mesma apresentação realizada aos membros do Conselho de 
Administração em 12.12.2008. Foi explanado, pelo Sr. Bolognesi, o histórico quanto à 
reqularizaçâo dé vazões para geração de energia, elétrica na Usina Edgard de Souza e 
d,a Usina de Henry Borden, com as retiradas das águas para o abastecimento público 
no Reservatório do Guarapiranqa e Billings. 
(...)  
o Conselho Fiscal solicitou, o levantamento da documentação da EMAE encaminhada 
aos Órgãos envolvidos, relativa às tratativas para solicitação de reembolso pela Sabesp 
à EMAE, em função da retirada de água das Represas Billings e Guarapiranga e, pela 
perda da oportunidade de venda' da energia da Usina Henry Borden. 
 

3) Ata 143ª de 25/08/2009 – pg. 45. 

(...) 

Concluída a apresentação, o Conselho Fiscal entende que o parecer jurídico elaborado 
pela Ora. Odete Medauar, bem como as manifestações da Procuradoria Jurídica da 
Secretaria da Fazenda e da Procuradoria Geral do Estado, sejam remetidos à 
Presidência da EMAE com sugestão do subseqüente envio ao Conselho de 
Administração para análise e encaminhamento de providências para se buscar 
alternativas para alocação de recursos, a fim de obter cobertura dos custos das 
atividades de controle de cheias e do aproveitamento múltiplo das águas das represas 
Billings e Guarapiranga, com vistas ao estabelecimento do equilíbrio econômico e 
financeiro da EMAE. 
 

4) Ata 144ª de 30/09/2009 – pg. 47 e 48. 

(...) 

Iniciados os trabalhos, o Sr. Peccin salientou aos Conselheiros Fiscais, a importância 
que se reveste o assunto perdas estruturais referentes às atividades não vinculadas, 
inclusive abordada em apresentação ao Conselho de Administração. Assim, a 
administração da empresa, resolveu dar ciência ao Conselho Fiscal, por meio da 
Diretoria de Geração, sendo passada a palavra ao Sr. Ulhôa que efetuou apresentação 
sobre os custos anuais da manutenção pela EMAE, destacando que os 
custos decorrentes do desenvolvimento de atividades não vinculadas ao negócio de 
geração de energia são da ordem de R$ 44,3 milhões/ano (...) 
(...) 
Entretanto, salientou a importância de explorar um .novo enfoque, que hoje é 
colocado como pleito de ressarciménto de despesas incorridas, sensibilizando o 
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acionista controlador para a oportunidade de negócio que se vislumbra para a EMAE 
(...). 
 

5) Ata 145ª de 27/10/2009 – pg. 50. 

(...) 

Informou ao Conselho Fiscal que a Empresa está realizando o levantamento de todas 
as correspondências expedidas pela EMAE, à Sabesp com respeito à cobrança pela 
retirada de águas dos reservatórios para o abastecimento público, a fim de atender a 
solicitação do Conselho Fiscal. Tal levantamento deverá ser concluído e apresentado 
ao Conselho Fiscal na próxima reunião prevista para novembro de 2009. 
 

6) Ata 146ª de 30/11/2009 – pg. 56. 

(...) 

foram comentados os custos estimados de R$ 44,3 milhões/ano, associados à 
manutenção da calha e das estruturas existentes ao longo do Rio Pinheiros, bem como 
dos reservatórios e barragens sob a responsabilidade da Empresa, o Conselho lembrou 
a necessidade de se considerar também as perdas estimadas de receita pelo não 
ressarcimento pela Sabesp, da captação de águas que giram em torno de R$92 
milhões/ano, tendo sido solicitado a apresentação das ações tomadas pela 
administração da EMAE em busca do ressarcimento de valores junto à SABESP. 
 

7) Ata 147ª de 22/12/2009 – 59 e 61. 

(...) 

previsto, também, o ingresso de até R$ 10 milhões, por conta de uma cessão de 
créditos, para a CESP de parte dos valores que a EMAE tem a receber por conta da 
confissão da Dívida do DAEE. 
 
(...) 
os Conselheiros Fiscais manifestaram-se sobre a necessidade de um posicionamento 
da Administração da EMAE sobre a Sabesp na questão da retirada de águas para 
abastecimento público e a manutenção da calha e estruturas do Rio Pinheiros, uma vez 
que no dossiê apresentado constam correspondências, acordos e documentos, até o 
ano de 2005, mas não há posição da Empresa a respeito do assunto. 
 
8) Atas 148ª de janeiro a 153ª de junho/2010 – nada consta a respeito. 
 
9) Ata 154ª de 26/07/2010. 
(...) 
Os Senhores Conselheiros solicitaram reiterar ao Conselho de Administração um 
pedido de posicionamento a respeito da posição da EMAE em relação a SABESP nas 
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questões da remuneração pela retirada de água para abastecimento e também em 
relação ao DAEE. 
 
10) Ata 155ª de 31/08/2010 – 106. 
(...) 
O Sr. Paulo Fares prestou esclarecimentos sobre a situação da Proposta do Termo de 
Acordo entre Sabesp e EMAE, informando que a Sabesp aponta a necessidade de um 
aprofundamento da questão, mesmo persistindo a questão jurídica da outorga, não 
competindo à Sabesp a remuneração pela retirada das águas, concordando apenas 
com o rateio do custo. 
 
11) Atas 156ª de setembro/2010 a 163ª de maio/2011 – nada consta a respeito. 
 
12) Ata 164ª de 24/05/2011 – 149. 
(...) 
Os Conselheiros solicitaram que sejam fornecidas informações sobre (...) a situação de 
demandas junto à Sabesp sobre a retirada de água de reservatórios da EMAE e junto 
ao DAEE sobre serviços. 
 
13) Ata 165ª RCF de 28/06/2011. 
Entregue cópia do Ofício EMAE nº P/089/2010 de 10.05.2010, do Ofício Sabesp nº 
p/0320/2010 de 22.07.2010 e respectivos anexos, sobre a Proposta de Termo de 
Acordo entre as empresas, documentos estes já entregues ao Conselho na reunião 155 
de agosto de 2010. Também entregue cópia do Ofício EMAE nº P/192/2010 de 
02.12.2010 para a Secretaria de Saneamento e Energia, para que o assunto fosse 
encaminhado ao CODEC visando a arbitragem daquele Conselho sobre a controvérsia. 
 

...---... 

 
 
EMAE, SP, 21/06/2011 

Paulo Roberto Lessi 

Gerente do Departamento de Auditoria Interna 


